

gouvernements provinciaux ont pris en charge la vente des spiritueux par l'intermédiaire d'une commission. Huit des neuf provinces en ont maintenant une; l'Île du Prince-Édouard reste la seule province prohibitionniste. En 1946, les condamnations pour infractions aux lois des spiritueux atteignent leur plus haut chiffre: 33,362, soit une augmentation de 50 p. 100 sur 1945. Toutes les provinces contribuent à l'augmentation excepté le Québec. L'Île du Prince-Édouard, la Colombie-Britannique et les Territoires du Nord-Ouest voient plus que doubler le nombre de leurs condamnations cependant que le Nouveau-Brunswick, la Saskatchewan et l'Alberta enregistrent une hausse de plus de 50 p. 100.

### 15.—Condamnations pour infractions aux lois des spiritueux, par province, années terminées le 30 septembre 1937-1946

NOTA.—Pour les chiffres de 1900-1920, voir p. 1034 de l'Annuaire de 1933; pour ceux de 1921-1930, p. 930 de l'Annuaire de 1942; pour ceux de 1931-1936, p. 1151 de l'Annuaire de 1946.

Année	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yukon	T. N.-O.	Canada
1937.....	166	706	596	1,376	4,788	849	734	1,018	874	28	7	11,142
1938.....	333	794	487	1,837	5,873	886	606	810	793	16	7	12,442
1939.....	230	1,181	619	2,423	5,144	1,052	593	913	1,307	24	27	13,513
1940.....	215	1,149	379	2,102	5,372	997	927	831	903	37	34	12,946
1941.....	250	1,273	431	3,206	6,346	624	894	1,298	994	25	28	15,369
1942.....	188	1,323	477	3,037	6,901	1,130	982	1,294	1,508	24	34	16,898
1943.....	118	1,369	473	2,070	6,751	1,086	1,099	1,106	944	47	36	15,099
1944.....	56	2,240	814	1,287	8,332	1,057	1,010	1,108	1,047	119	23	17,093
1945.....	155	2,324	911	2,626	10,655	1,429	1,416	1,454	1,215	39	13	22,237
1946.....	374	3,436	1,411	2,274	15,779	2,059	2,697	2,514	2,615	57	146	33,362

*Infractions aux règlements de la circulation.*—Au commencement du siècle, à l'époque où l'automobile était à peine connue et les vitesses actuelles, même pour le transport des marchandises, encore ignorées, les condamnations pour infractions aux règlements de la circulation n'atteignaient que 185 pour tout le Canada. Un facteur qui a fort contribué à réduire le nombre de condamnations pour infractions aux règlements de la circulation en 1943, 1944 et 1945 a été le retrait de la circulation d'un grand nombre d'automobiles particulières ou commerciales, à cause des restrictions de guerre. L'abolition de ces restrictions donne lieu à un nombre sans précédent de condamnations en 1946, soit 68.8 p. 100 de toutes les condamnations pour délits non criminels.

### 16.—Condamnations pour infractions aux règlements de la circulation, par province, années terminées le 30 septembre 1937-1946

NOTA.—En 1938 et au cours des années suivantes, la conduite dangereuse au volant était classée délit criminel et, depuis 1939, le fait de quitter le lieu d'un accident est également ainsi classé. Les chiffres de 1900-1920 sont donnés à la page 1035 de l'Annuaire de 1933; ceux de 1921-1930, p. 931 de l'Annuaire de 1942; ceux de 1931-1936, p. 1152 de l'Annuaire de 1946.

Année	Î.P.-É.	N.-É.	N.-B.	Qué.	Ont.	Man.	Sask.	Alb.	C.-B.	Yukon	Canada
1937.....	252	1,179	1,011	57,174	186,825	23,711	2,706	3,536	12,294	néant	288,688
1938.....	200	1,572	835	52,395	185,709	26,682	2,939	4,068	11,550	1	285,951
1939.....	191	1,725	725	51,858	193,815	24,732	3,055	5,397	11,403	3	292,904
1940.....	240	2,388	2,064	47,927	210,834	23,795	3,815	6,709	13,906	néant	311,678
1941.....	530	2,444	2,314	73,367	231,823	26,092	5,625	8,253	18,784	2)	369,234
1942.....	331	2,594	1,765	110,579	232,646	25,522	4,034	7,779	14,705	2)	399,957
1943.....	209	2,772	1,722	82,884	152,557	16,074	2,961	4,745	10,628	21	274,573
1944.....	326	1,591	1,838	85,134	146,849	16,268	2,864	4,754	10,387	10	270,021
1945.....	157	1,359	2,211	100,708	149,903	14,886	2,838	3,774	10,985	4	286,825
1946.....	327	1,707	2,014	123,915	271,379	26,266	5,253	5,574	17,193	2)	453,630

<sup>1</sup> Y compris une dans les Territoires du Nord-Ouest. Aucune condamnation n'est déclarée pour les Territoires du Nord-Ouest les autres années.